
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Wohnen im Wandel 
Reden Sie mit: Tagung zum Thema 
«Welche Wohn·angebote braucht es in Zukunft?» 
 
«Wohnen im Wandel» ist der Name einer Tagung. 
Bei der Tagung reden wir über  
Wohn·angebote und Betreuungs·angebote für Menschen mit Behinderung. 
Es geht um die Frage: Wie sollen sich die Angebote weiter·entwickeln? 
Die Tagung ist für Menschen mit und ohne Behinderung. 

Zum Thema 

Jeder Mensch soll selbst entscheiden, wie und mit wem wohne ich. 
Es braucht deshalb verschiedene Wohn·formen und Wohn·angebote. 
Der Wechsel zwischen Wohn·angeboten muss einfach möglich sein. 
Nur dann kann jeder Mensch wirklich f rei wählen. 
 
Wohnen bedeutet mehr als nur das eigene Zimmer oder die eigene Wohnung. 
Zum Wohnen gehört viel mehr dazu. 
Zum Beispiel die Nachbarn und das Quartier. 
Oder der Weg zur Arbeit. 
Menschen mit Behinderung begegnen beim Wohnen vielen Barrieren. 

Die Tagung 

 

Freitag, 21. Juni 2024 
09:00 bis 16:00 Uhr 

 

 

Eventfabrik, Fabrikstrasse 12, 3012 Bern 

 

   

INSOS-Mitglied: 380 Franken 
Nicht-Mitglied: 530 Franken 
Mit IV: 95 Franken  

 

 

Es gibt gratis Essen und Trinken vor Ort. 
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Was machen wir? 
An der Tagung sprechen wir über Wohn·formen und Wohn·angebote. 
Wir wollen Erfahrungen austauschen. 
Jede und jeder soll seine Meinung sagen. 
Wir überlegen: 

• Wie können wir im Bereich Wohnen 
• die Forderungen aus der UN-BRK besser umsetzen? 
• Wie können wir Wohn·angebote und Betreuungs·angebote anpassen? 
• Braucht es neue Angebote? 

Wir reden über Ideen, Möglichkeiten und Lösungen. 

Vorträge, Workshops und Theater 
An der Tagung gibt es Vorträge und Workshops. 
Das ist wichtig: Jede Workshop-Gruppe arbeitet selbstständig. 
 
Die Theater·gruppe «THEATERerschaf fen Adam & Eva» 
begleitet uns an der Tagung. 
 
 

 

Anmeldung 
Melden Sie sich auf der Website von Artiset an: 
Anmelde·formular 
 
Anmelde·schluss: 7. Juni 2024 
 
Bitte melden Sie sich für 1 Workshop an. 
Im Anmelde·formular sehen Sie 3 Workshops. 
Kreuzen Sie 1 Workshop an. 

Wichtige Informationen: 
Es können maximal 120 Personen teilnehmen. 
Es zählt der Zeitpunkt der Anmeldung. 
Die ersten 120 Personen sind dabei. 

 

 

Die Tagung ist 2-sprachig: Deutsch und Französisch. 
Es gibt Dolmetscherinnen und Dolmetscher für beide Sprachen. 
Sie übersetzen, was gesagt wird. 

 

 

 

 

https://www.agenda.artiset.ch/de/50_kurse/default.htm?igrpid=1&typid=205&detailid=108937
https://www.agenda.artiset.ch/de/50_kurse/default.htm?igrpid=1&typid=205&detailid=108937
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Programm 
08.30 Uhr  Kaffee und Gipfeli 
 
09.00 Uhr  Es geht los: Begrüssung  
  Rahel Stuker, Geschäftsleiterin INSOS 
  Thomas Lindemuth, Selbstvertreter 
 
09.30 Uhr  Vortrag «Wie ich wohnen will und wo wir zuhause sind» – Die  
  Sicht von Selbstvertreter:innen und einer Philosophin 

  Barbara Schmitz 
  Esther Kunz und Walter Schmucki 

 
10.00 Uhr  Theater 

  Theatergruppe Adam & Eva 
 
10.20 Uhr  Pause 
 
10.40 Uhr  Vortrag «Wohnformen auf dem Prüfstand: Ein integrativer  

Ansatz mithilfe des PPH-Modells – Einführung» 
  André Beugger 

 
11.10 Uhr  Workshop für die Selbstvertretenden 
  Wie will ich begleitet werden? Wie will ich leben? 

  Barbara Schmitz 
   
  Workshop für die Fachkräfte 
  André Beugger und Daniel Haab 
 
  Inklusiver Theaterworkshop 
  Theatergruppe Adam & Eva 
 
12.10 Uhr   Szenen aus dem Theaterworkshop 

  Theatergruppe Adam & Eva 
  Workshopteilnehmende 

 
12.30 Uhr  Mittagspause 
 
13.45 Uhr  Ein Wohnbeispiel 
  Tanja Brkic 
 
14.00 Uhr   Vortrag «Wohnen und UN-BRK: Reflexionen zu institutionellen 
   Wohn-Räumen» 

  Miriam Meuth 
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14.30 Uhr   Pause 

 

14.45 Uhr   Fragen stellen und diskutieren 

  Franziska Schmid, Moderation 
  Miriam Meuth, André Beugger und Barbara Schmitz 
  Urs Haas, Selbstvertreter 

 

15.30 Uhr   Zusammenfassung und Schlusswort  
   Was haben wir heute entwickelt? Wie geht es weiter?  

  Franziska Schmid, Moderation  
  Theatergruppe Adam & Eva  
  Sandra Bissig  

 

16.00 Uhr   Schluss der Tagung 

 

 

 

 

 

 

Haben Sie Fragen? 
Schreiben Sie an: info@insos.ch 
Oder rufen Sie diese Nummer an: 031 385 33 00 

 

 

 
 


	Zum Thema
	Die Tagung
	Was machen wir?
	Vorträge, Workshops und Theater

	Wichtige Informationen:
	Programm

